

BOLETÍN DE NOVEDADES

OCTUBRE DE 2023

PRESENTAMOS UN NUEVO BOLETÍN DE ACTIVIDADES, CON UN NUEVO DISEÑO PARA QUE PUEDAS VER UN RESÚMEN DE LAS ACTIVIDADES QUE REALIZAMOS ESTOS ÚLTIMOS TRES MESES DEL 2023



Octubre

X COLOQUIO DE LA REDLACEDH

El 11, 12 y 13 de octubre se llevó a cabo el X Coloquio de la Red Latinoamericana y Caribeña de Educación en Derechos Humanos. En esta oportunidad participaron Néstor Manchini y Matías Penhos, miembros del CeDHEM. Ambos representan a la UNQ en la REDLaCEDH.



Septiembre

PRESENTACIÓN DEL LIBRO HASTA SER VICTORIA

El viernes 29, Victoria Montenegro visitó la Universidad Nacional de Quilmes en el marco de la presentación de su libro "Hasta ser Victoria"

En un evento en el que nos acompañaron autoridades de la UNQ, representantes de organizaciones de derechos humanos, entre otros. Victoria pudo compartir con los presentes el texto que cuenta en primera persona, su historia como una de los 500 bebés que fueron apropiados durante la última dictadura en nuestro país y el camino que recorrió hasta encontrar su identidad.

["En Foco" Entrevista a Victoria Montenegro](#)



PROYECCIÓN DEL DOCUMENTAL "SEBASTIÁN MORO, EL CAMINANTE"

El martes 12 se proyectó el documental "Sebastián Moro, el caminante" y posterior charla debate con la Directora del documental, María Laura Cali y Penélope Moro, hermana de Sebastián Moro. Una actividad organizada por el CeDHEM, junto con el Proyecto de Extensión Universitaria Comunicar Edh y el Departamento Ciencias Sociales UNQ.



[Resumen del evento](#)



Agosto

MODELO DE NACIONES UNIDAS DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE QUILMES

Luego de tres años volvió el MONUUNQ. La actividad realizada desde el Proyecto de Extensión Universitaria "Levanta la Mano. El derecho a vivenciar el espacio intersubjetivo", contó con la participación de 90 delegaciones de más de diez instituciones de educación secundaria, tanto de gestión pública como privada.

En esta oportunidad, los estudiantes tuvieron la oportunidad de representar a un país y debatir sobre las problemáticas y posibles soluciones en torno a la temática de esta edición, "Las juventudes y la participación democrática"



[Resumen del evento](#)



JORNADA DE REFLEXIÓN "LOS DERECHOS HUMANOS Y LA UNIVERSIDAD EN EL TERRITORIO"

La apertura de la VI Jornada se realizó en la sala "Madres y Abuelas" en el Pabellón Central estuvo a cargo del director del Centro de Derechos Humanos Emilio Mignone, Rodolfo Brardinelli. Para las jornadas contamos con la presencia de Jessica Visotsky, Doctora en Historia y Titular de la cátedra de Derechos Humanos de la Universidad Nacional del Sur, Bahía Blanca quien dio una conferencia sobre "La Extensión Universitaria en Derechos Humanos: miradas desde la perspectiva interseccional y desde la educación popular"

Las jornadas continuó en diferentes aulas de la universidad donde los participantes expusieron sus ponencias que generaron debates altamente enriquecedores. Además de los ponentes participaron también como oyentes, alumnos de intercambio quienes aportaron la mirada sobre Derechos Humanos que tienen sus países de origen.



[Resumen del evento](#)



Próximas actividades

"LAS JUVENTUDES RESIGNIFICAN LAS IMPLICANCIAS CONTEMPORÁNEAS DE VIVIR EN UNA CULTURA DEMOCRÁTICA"

Jornada especial por los 40 años de democracia

El día **Martes 14 de noviembre desde las 8:30hs** se realizará una jornada organizada por el Proyecto de Extensión "Levanta la Mano. El derecho a vivenciar el espacio intersubjetivo" como parte del proceso de trabajo a lo largo de este ciclo lectivo.

En una primer instancia se trabajará en la evaluación sobre el plano lúdico del Modelo de Naciones Unidas de la Universidad Nacional de Quilmes (MONUUNQ); y en la segunda parte, se explorarán las consecuencias subjetivas a la hora de intervenir desde una perspectiva cotidiana, donde se invitará a la comunidad educativa general (docentes, estudiantes, no estudiantes y cuerpos directivos) a presentar una narración que invite a promover un espacio de reflexión crítica y colectiva.

- Fecha de envío de trabajos: 12 de noviembre de 2023.
- El envío debe hacerse a: monuunq@gmail.com con copia obligatoria a monuunq@unq.edu.ar

[Más información sobre el evento](#)



CONTINUAMOS CON EL CICLO "PENSAR EN CONVERSACIÓN"

Como parte del desarrollo de una materia sobre Derechos Humanos que sea transversal a todas las carreras de la Universidad Nacional de Quilmes, se han realizado una serie de encuentros destinados a la reflexión conjunta sobre la materia, que hemos denominado como Ciclo "Pensar en Conversación"

Ya han sido invitados expertos y expertas como Rita Segato, Eduardo Rinesi, Rosario Badano y Daniel Mato, quienes han realizado aportes sumamente enriquecedores para la construcción de la materia.

Durante el mes de noviembre, desde el CeDHEM continuaremos llevando a cabo este ciclo del que además participan las autoridades de los departamentos que componen la UNQ.